

COUTRAS / OASIS

Un havre de paix pour les familles d'enfants différents



Membres de l'association, bénévoles et familles.

Oasis est une organisation ressource ambulatoire œuvrant à apporter des réponses adéquates pour un parcours de vie sans ruptures. Cela s'adresse indifféremment à des jeunes en situation de déscolarisation ou demandant un accompagnement renforcé ainsi qu'à leurs familles.

Agnès BECCARI

Depuis novembre 2019, date de sa création, l'association Oasis (Organisation ASsociative d'Inclusion Sociale) a vu passer plus d'une centaine de familles. Dans la semaine, une quinzaine d'enfants âgés de 3 à 14 ans, sont accueillis sur la structure située 75 zone industrielle Eygreteau à Coutras. Le samedi ce n'est pas moins d'une soixantaine de personnes qui se retrouvent autour de différentes thématiques pendant l'animation « café-parents ».

« Le parent étant le premier éducateur de son enfant », comme l'explique Arabelle Brognoli, fondatrice et présidente de l'association, « nous sommes avant tout là pour écouter, conseiller et soutenir les parents. Tous les services de la plateforme sont modulables, on travaille prioritairement face aux besoins et aux attentes des familles. Au travers cet accompagnement on ne fait pas à leur place mais on fait à leurs côtés. »

À chaque salle, sa fonction

Le dispositif bénéficie de nombreux partenaires et soutiens dont notamment l'ARS (Agence Régionale de Santé) de Nouvelle-Aquitaine. D'ailleurs en février dernier, l'association avait présenté le projet PASSERELLE aux différentes institutions et ce même jour avait eu lieu la signature du contrat d'objectif et de moyens avec l'ARS représentée par Mme Lys ainsi que la signature de l'accord-cadre avec OLIGAD (Organisation libournaise de garde à domicile) représentée par M. Bazin. « Cette reconnaissance donnée par l'ARS est rassurante pour les familles » confie Arabelle Brognoli. Un accord-cadre a été également signé avec AADYS de Charente (Association d'aide aux DYS (lexiques, praxiques, phasiques, etc)

pour un relais en visio-conférence. L'association bénéficie de locaux mis à leur disposition par la plate-forme territoriale d'inclusion. Le principe a été de créer de multiples salles. À titre d'exemple une salle d'expression libérée, c'est un lieu clos qui permet d'extérioriser création et sensorialité, on peint sur une écoute musicale, ce temps permet de se reconnecter à l'instant présent. Chacun donne un nom à son tableau. Il y a également un bureau pour que partenaires et familles puissent se rencontrer en toute confidentialité, on trouve également une salle Montessori, des parents bénévoles ont d'ailleurs été formés en niveau 1 et 2 pour accompagner au mieux les enfants. Un autre espace a été créé par des parents, ces derniers souhaitaient un lieu de lecture pour tous, on peut y retrouver de nombreux ouvrages qui sont des dons d'éditeurs, mais l'ambition de l'association c'est également de pouvoir récolter d'autres livres pour faire une bibliothèque un peu plus ciblée pour les parents. Chacune des deux parties du bâtiment a aussi une zone permettant de se décharger émotionnellement. Quant à l'extérieur il est totalement sécurisé et fermé, et tout comme l'intérieur, il est structuré en zones ayant chacune son utilité : détente, convivialité, découvertes avec les plantations etc.

«Travailler sur un cercle local» L'équipe est constituée de quelques salariés dont un moniteur éducateur à temps plein, une éducatrice à mi-temps, un autre mi-temps avec le maître de maison qui gère toute la logistique de l'établissement et de nombreux bénévoles.

L'association recherche du mécénat de compétences et du bénévolat dans tous les domaines. De nombreux ateliers sous forme de prestations se font à l'association : de la zoothérapie au djembé, du travail du corps et de l'expression par une artiste brésilienne à l'art floral, ou Jean Baptiste, ingénieur du son et son atelier musique, chacun y trouve une activité adaptée. Il y a également des autoentrepreneurs spécialisés dans des troubles très précis. « On essaye de travailler sur un cercle local. Nous sommes très vigilants à ce que tout ce que nous mettons en place obéisse aux consignes de l'ARS. Dans notre conseil d'administration et dans le bureau, nous souhaitons que chacun soit représenté, que ce soit le référent parent, la fratrie etc, tout le monde participe à l'économie, à la stratégie. Chacun est partie prenante



Art thérapie

de l'association. Nous avons depuis peu notre premier service civique, c'est Anthony, bien plus qu'un service civique Anthony est mon bras droit » explique Arabelle. Anthony est un jeune homme de 19 ans, artiste Asperger. « Au début j'étais juste un enfant TSA (trouble du spectre de l'autisme), après j'aidais tout le monde, je venais comme bénévole et c'est là qu'on m'a proposé un service civique de six mois. Ça m'a fait un peu peur. Mais j'aime ce que je fais, je fais du soutien avec des plus jeunes, c'est un atelier qui s'appelle 'Je me présente', explique-t-il.

« Ce qui est super avec Anthony c'est que personne mieux que lui peut avoir la connaissance et la notion des besoins du trouble autistique. Il a une vision différente mais souvent beaucoup plus juste du vécu d'un jeune atteint de TSA. Grâce à Anthony, je vois de l'intérieur et cela me permet de mieux comprendre » ajoute Arabelle Brognoli.

Une passerelle en attendant d'obtenir une place

L'association a mis en place cette année la « passerelle Oasis », c'est un pont avec les familles, il faut quand même prendre conscience qu'il peut y avoir entre deux et cinq ans d'attente pour obtenir une place dans un établissement spécialisé. La passerelle permet cet accueil en attendant l'accès à l'établissement spécialisé et cela offre aux familles cette notion de répit : ce répit peut être aussi bien financier que physique ou moral. L'association a pu constater la difficulté de déléguer en ruralité. « Notre ambition va même jusqu'à vouloir créer une maison du répit qui permettrait à des parents de bénéficier de nuits où ils pourraient dormir en toute tranquillité pendant



Signature du contrat d'objectif et de moyens avec l'ARS représentée par Mme LYS ainsi que la signature de l'accord-cadre avec OLIGAD (organisation Libournaise de garde à domicile) représentée par M. Bazin (au centre M^{me} Brognoli).

que des professionnels ou des bénévoles s'occuperaient de leurs enfants. Et via notre plateforme de services coordonnés notre but est aussi de déstigmatiser certaines situations, de permettre à ces familles de ne pas se désocialiser, qu'elles puissent garder un travail et que surtout l'accompagnement de leurs enfants soit en zéro à charge. » explique la présidente. Oasis bénéficie également de dotations du dispositif intitulé « Appui aux micro-projets innovants » (AMPLI) en Nouvelle Aquitaine par exemple

ou de RÉAAP (Réseau écoute, Appui, Accompagnement des Parents) de la CAF 33.

L'association est en constante recherche de dons ou sponsors car les outils de communication sont très onéreux. Si vous voulez faire don de jouets, de livres pour leur bibliothèque, de jeux d'extérieur, faire un don financier ou venir donner quelques heures de votre temps comme bénévole, vous pouvez les contacter au 0649495073 ou au 0648571287 ou par e-mail à l'adresse suivante : oasis.asso.33@gmail.com

Coutras

Réunion du conseil municipal de la ville de Coutras le jeudi 14 avril à 19h à la mairie, salle du Conseil pour délibérer sur les questions inscrites à l'ordre du jour.

Voyage dans le Lot-et-Garonne de l'association de loisirs « Autour des Grands Rois de Coutras le samedi 7 mai. Le programme : 9h30 petit-déjeuner gastronomique à la ferme de Laffite; 10h30 visite chez un artisan souffleur de verre, 12h30 repas régional servi sur la gabarre » Les croisières du Prince Henri »; 15h30 visite de la ferme Roques producteur de pruneaux à Montesquieu. Sur le chemin du retour pause gourmande offerte. Rendez vous à 7 h sur le parking de Troquereau, départ 7h15, retour prévu vers 20h15. Paiement à la réservation en espèces ou par chèque à l'ordre de l'Association Autour des grands Rois, à porter ou expédier avant le 30 avril à M^{me} Ginette Argoulon, 124 avenue Justin Luquot, 33230 - Coutras ou M^{me} Josiane Favereau, 13 les Grands Rois, 33230 - Coutras. Prix adhérent : 35€ et non adhérent 40€. Pour tous renseignements, s'adresser à Josiane Tél. 06 32 65 96 09.

Semaine de la jeunesse du 26 au 29 avril. Une semaine 100 % gratuite pour tous les jeunes du territoire ! Ouverte aux jeunes de 10 à 25 ans, pendant les vacances scolaires, cette semaine est l'occasion de partager de bons moments, de faire des rencontres et de découvrir de nouvelles activités. Du geocaching, à l'escape game en passant par le graffiti mais aussi les jeux de société, ... le pôle culturel de Coutras et l'espace jeunes de la Cali vous invitent à découvrir un programme riche et varié, concocté aux petits oignons ! Point d'orgue de la semaine, un concert dessin sera proposé par le groupe CC'QUEEN (gagnant Prix public du tremplin Scènes croisées 2020) accompagné par Grégory Dayon. Un spectacle ouvert à tous, notamment aux familles, pour clore cette semaine en beauté ! Informations pratiques : Programme disponible sur le site www.coutras.fr / Du 26 au 29 avril - différents lieux / Pour plus d'informations : culture@mairie-coutras.fr ou Tél. : 05 57 69 43 80.